

(GERMAN VERSION BELOW)

Parent Council Meeting #4 of 2023-24

9 April 2024

Virtual

PCB attending: H. Scribner, L. Schweinitz, C. White

L. Martinez-Fonts, C. Metzler, U. Grohé, S. Doca, E. Stern

1. Welcome
2. Approval of the agenda
3. Approval of the prior minutes
4. Student council report
5. Elementary School report
6. High School report
7. Spotlight: Haus Reil
8. Committee reports
9. Miscellaneous and announcements

Meeting started: 19:00

TOP 1 Welcome

TOP 2 Approval of Agenda

Approved

TOP 3 Approval of Minutes of Previous Meeting

Approved

TOP 4 Student Council Report

No updates to report.

TOP 5 Elementary School Report (C. O'Connor)

Over break, there was a change in the cleaning company which is a welcome change.

Today the EC lottery was held and invitations are being prepared for testing and letters of acceptance. VERA 3 testing will take place next week which is the German equivalent of US standard testing in the 3rd grade.

4th grade is leaving for Schloss Altenhausen for a week and the kids and teachers are very excited.

As the weather gets warmer, Hausmeisters will be taking classroom temperatures at 10:30am on warmer days to assess the need for heat release days. An option will be to release some of

the warmer 3rd floor classrooms in the ES building, instead of releasing the entire ES. Administration will let parents know either way by 11am on the day of heat release days.

ES plan is to move the students in the affected 3rd floor classrooms down to the 1st floor where it is cooler. They hope to not implement this plan too often but it is better than canceling classes when it is mainly the 3rd floor rooms. It's very disruptive to the teachers' plans to change classrooms at the last minute. The High School is too hot, as they have more 3rd floor rooms, and no opportunity to shuffle students elsewhere, then a decision will be made by Admin by 11am whether or not to cancel classes.

Q: The Verein had mentioned purchasing air conditioners for warmer rooms. What is the status of this?

A: Air conditioners have not been approved by the Administration, Hausmeister or Senat. They also have issues with mold accumulation and the impact on air quality throughout the school. If this is a possibility, we will let you know.

A: (Robert Lenk)- The Verein will update on this topic.

Q: Heat pumps?

A: I don't know but I can ask.

Hort Update (S. Truss)

Hort had a wonderful Easter Break with the children. Highlights included pizza making, garden projects and field trips like; My Jump, Paint Your Style, Museumsdorf Düppel and more.

Please save the date: Hort annual Summer Party, will be taking place on Friday, June 7th starting from 3:30 p.m. at the Main Hort Building. A fun afternoon is planned and the team is looking forward to seeing lots of parents and children there.

Thank you to all the parents who shared their concerns regarding the hygienic conditions of the Hort bathrooms. Hort is happy to report that a new cleaning company started this month and is hopeful that this problem will now be resolved.

TOP 6 High School Report (M. Fritzenschaft)

There are just three months of school left and there are a lot of things happening.

The 8th grade Ski Trip was a lot of fun and good memories were made. Pleased to report that there were no injuries.

German finals for Odyssey of the Mind were held at JFKS.

Abitur presentations were given and all were very impressed.

Currently there are 12 students at an exchange in the Fort Worth area. They are enjoying their time and JFKS will welcome their TX counterparts in June.

ISTA festival to be hosted on campus.

All AP and MSA testing will take place in the next few weeks.

Q: Anything to add for heat release?

A: HS was already making split decisions in the fall. Heat release is the last resort and we will work through all options. HS has less flexibility in terms of open rooms for warm classrooms.

E. Hale- Mission Statement (Link [here](#))

Options have been presented on this call and will be sent as a survey to parents this week. Based on feedback, a mission statement will be refined.

D. Simons- Cell Phone Policy (Link [here](#))

New cell phone policy needs to be reconsidered as students are using phones too much during lunch and breaks. Teachers are spending too much time policing cell phone use.

Q: Can I reach my student during school hours?

A: No, that's not the point. Your student has Schulpflicht and if you need to reach them, we have secretaries at the phones and we can help you reach your child.

Q: How can 11/12 grade students access WebUntis to see class changes? Can we increase the number of larger screens to keep them in the loop?

A: Yes, that would be possible.

Q: Is there a scenario where teachers are not asking students to use phones in classrooms?

A: That was never a question in the policy. Cell phones are used at the discretion of the teachers in the classroom.

Q: What about cell phone use in the library? My child has complained that they can be disruptive.

A: Cell phones have always been allowed in the library - nothing has changed.

Countries like France have implemented a full cell phone ban.

If you have specific questions or concerns, please email parentcouncil@jfkberlin.org.

TOP 7 Spotlight Haus Reil (M. Day)

Link to presentation [here](#)

Care corner is still accepting donations! Most needed items:(unscented or floral) deodorant and, new underwear and new socks.

Q: Is there more we can do to tap into US colleges and universities?

A: Yes! We will look into this.

A: Many moons ago, there used to be college fairs at JFKS

A: You can also reach out to Randel Kelly, our high school counselor, who can answer this question about which schools do visits to JFKS (or to Berlin). Many colleges provide online 'visits' for students to attend, especially post-pandemic. (randel.kelly@jfkberlin.org)

Q: How can we donate to the Care Corner?

A: Send in with your student or drop by my office HR 104

TOP 8 Committee reports

During committee reports, we have added a Guide at a Glance description of what each group does for new parent reps and as a refresher.

G. Vogel - School Conference / SK:

Met in February and will meet next week. SC is interested in forming a working group on carbon emissions. If you're interested, write to parentcouncil@jfkberlin.org and we can pass it on.

Child protection plan version presented to SK had some language and translation inconsistencies. Hope to gain final approval at the meeting next week.

Concern about prohibited behaviors at school (no photos of children on personal device from teachers, but some photos are taken on class trips).

Discussion of German Dept 7th grade buddy system. D3 students will be paired with fluent German students (D1 or D2) and given a "Bucket List" of activities to do together (do at least 5- go to German movie, soccer game, etc). Activities will be reported and recorded on report card as additional activity.

Problems on ES use of smart watches- media policy for EMD has been revised to mirror HS policy. (Students are not allowed to use smart watches during school day)

HS EMD rules will be discussed next week.

K. Winkler- ED

Met on March 12. Setting up interviews for ES German Principal and Vice Principal interviews within the next 3 weeks. Hoping positions will be filled by the fall of the 24-25 school year. Working on posting HS American Principal position.

Slight change to admission policy- important for German students applying to 1st grade are no

longer required to submit language certificates in advance- will be tested for aptitude.

In discussions with NEASC concerning accreditation. They had many suggestions for ED. The ED vision has been created so that the board knows in which direction we will be heading (Insert notes)

The ED has set the following goals for itself for the upcoming school year 2024/25:

- Fully staff all principal and vice principal positions in the elementary and high school
- Support and grow bilingualism and biculturalism at our school
- Update the Rahmenvorgaben (special JFKS framework) and start procedures to update our JFKS school law
- Meet requirements for the ED as set forth by the NEASC- these include items such as creating an ED vision, setting goals, creating an ED code of ethics, etc.

Q: When will the American HS Principal position be filled?

A: Hopefully by next fall

Q: How long does the ES Principal posting last?

A: Everyone is allowed to apply until there is a Vermerk (until someone writes something in the official paperwork, per German laws)

Q: How can we help?

A: Please refer good candidates to us!

P. Kaiser - BEA:

Link to presentation ■ [BEA_Sitzungen_240219_240318_Kurzprotokoll_JFKS.pdf](#)

AI is also being discussed in addition to other topics addressed tonight. A school related law involving AI is in the works from the Senat. It will be interesting to see how this applies to/affects our school.

R. Lenk, C. Casper, B. Bohmer- The Verein

Introduced themselves.

Over the next 100 days the Verein will be busy team building, meeting with Admin and teachers, taking over short and mid term projects, so please be patient.

Priorities will be continuing with both legacy and additional funding, working closely with the teachers and supporting the values of the JFKS mission statement and striving to bring them to life.

Collaboration is important - listening to the parents, teachers, students and Admin. The Verein is working towards becoming more transparent by making fund requests as easy as possible.

Upcoming events are a picnic on June 21 in Schönow Park and the Flea Market on Sunday, June 2.

L. Martinez - Bilingual

Email bilingualjfk@gmail.com

JEDI

Forming a new policy to respond to any equity issues on campus or off campus (on field trips)

Equity@jfkberlin.org


A. Albanese - Special Needs - Specialneedsjfkberlin@gmail.com

Mobility:

traffic@jfkberlin.org

P. JFKS Sports Club

president@sc-jfk-berlin.de

Link to presentation  2024_04_09_SC_PCB_Collaboration.pptx

A. Kesselhaut - Parentship

Support group and resource center for parents - should be integrated with student support team and Verein. Approval for sections in ES and HS library for Growth and Support sections.

adamkesselhauer@gmail.com

<https://parentship2.wordpress.com/>

TOP 9 Miscellaneous and announcements

Announcement:

Volunteers and players needed for Little League Baseball team ALLBB.de

Next PC meeting:

Tuesday May 28 (on campus in Aula)

Meeting Adjourned at 20:58

GEV Sitzung #4 von 2023-24

9. April 2024

Virtual

**PCB anwesend: H. Scribner, L. v. Schweinitz, C. White,
L. Martinez-Fonts, C. Metzler, U. Grohé,
S. Doca, E. Stern**

1. Begrüßung
2. Genehmigung der Tagesordnung
3. Genehmigung des letzten Protokolls
4. Bericht der Schülervertretung
5. Bericht der Grundschule
6. Bericht der Oberschule
7. Im Blickpunkt: Haus Reil
8. Berichte aus den Ausschüssen
9. Verschiedenes und Ankündigungen

Sitzungsbeginn: 19:00

TOP 1 Begrüßung

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung

Einstimmig

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Einstimmig

TOP 4 Bericht der Schülervertretung

Keine Aktualisierungen zu berichten.

TOP 5 Bericht aus der Grundschule (C. O'Connor)

In den Ferien haben wir unsere Reinigungsfirma gewechselt, was eine lang ersehnte Neuerung ist.

Heute fand die EC-Lotterie statt, und wir bereiten die Einladungen zu den Tests und die Zulassungsbescheide vor. Nächste Woche findet die VERA 3-Prüfung statt, die das deutsche Äquivalent zur US-Standardprüfung in der 3. Klasse ist.

Die 4. Klasse fährt für eine Woche nach Schloss Altenhausen. Kinder und Lehrer sind sehr aufgeregt.

Da das Wetter wärmer wird, werden die Hausmeister an wärmeren Tagen um 10:30 Uhr die Temperaturen in den Klassenzimmern messen, um festzustellen, ob es notwendig ist, Schülern

hitzefrei zu geben. Eine Option wird sein, den Unterricht aus einigen der wärmeren Klassenzimmer im 3. Stock in andere Räume zu verlegen, anstatt der gesamten ES freizugeben. Die Verwaltung wird die Eltern in jedem Fall bis 11 Uhr am Tag eventueller Hitzefrei-Tage informieren.

Mein Plan ist, die Schüler in den betroffenen Klassenzimmern aus dem 3. Stock in den 1. Stock umzuziehen. Wir hoffen, dass wir diesen Plan nicht allzu oft umsetzen müssen, aber es ist besser, als den Unterricht ausfallen zu lassen, wenn es hauptsächlich die Räume im 3. Stock betrifft. Es ist nämlich für die Lehrer sehr störend, die Klassenräume in letzter Minute zu wechseln.

Wenn es in der High School, die mehr Räume im 3. Stock hat, zu heiß ist, werden wir als Verwaltung bis 11 Uhr entscheiden, ob wir den Unterricht ausfallen lassen oder nicht.

F: Der Verein hatte die Anschaffung von Klimageräten für wärmere Räume erwähnt. Wie ist der Stand der Dinge in dieser Sache?

A: Die Klimaanlage wurden von der Verwaltung, dem Hausmeister und dem Senat noch nicht genehmigt. Außerdem gibt es Probleme mit der Schimmelbildung und den Auswirkungen auf die Luftqualität in der Schule. Wenn dies eine Möglichkeit ist, werden wir Sie darüber informieren.

A: (Robert Lenk)- Der Verein wird sich zu diesem Thema äußern.

F: Wärmepumpen?

A: Ich weiß es nicht, aber ich kann fragen.

Bericht der Hort (S. Truss)

Der Hort hatte wunderbare Osterferien mit den Kindern. Zu den Höhepunkten gehörten Pizzabacken, Gartenprojekte und Ausflüge wie My Jump, Paint Your Style, Museumsdorf Düppel und mehr.

Bitte merken Sie sich folgenden Termin vor: Unser jährliches Sommerfest findet am Freitag, den 7. Juni, ab 15:30 Uhr im Hortgebäude statt. Wir haben einen lustigen Nachmittag geplant und freuen uns darauf, viele Eltern und Kinder dort zu sehen.

Vielen Dank an alle Eltern, die uns ihre Bedenken bezüglich der hygienischen Bedingungen in den Horttoiletten mitgeteilt haben. Wir freuen uns, berichten zu können, dass in diesem Monat eine neue Reinigungsfirma im Hort angefangen hat und hoffen, dass dieses Problem nun gelöst wurde.

TOP 6 Bericht der Oberschule (M. Fritzenschaft)

Es sind nur noch drei Monate Schule und es ist viel passiert.

Die Skifahrt der 8. Klasse hat viel Spaß gemacht, es gab keine Verletzungen und es wurden viele Erinnerungen geschaffen.

Eine Lehrerin, die jedes Jahr teilnimmt, sagte, dass es eine Freude war und dass viele

Beziehungen aufgebaut wurden.

Die deutschen Endausscheidungen für Odyssey of the Mind fanden an der JFKS statt.

Die Abiturpräsentationen wurden gehalten und wir waren sehr beeindruckt.

Derzeit nehmen 12 Schüler an einem Austausch in der Gegend von Fort Worth teil. Sie genießen ihre Zeit und wir werden ihre Kollegen aus Texas im Juni begrüßen.

Das ISTA-Festival wird auf dem Campus stattfinden.

Alle AP- und MSA-Prüfungen werden in den nächsten Wochen stattfinden.

F: Gibt es etwas zum Thema Hitzefrei hinzuzufügen?

A: Die HS hat bereits im Herbst separate Entscheidungen getroffen. Hitzefrei ist der letzte Ausweg und wir werden alle Optionen durchspielen. HS hat weniger Flexibilität in Bezug auf freie Räume bei warmen Klassenzimmern.

E. Hale- Leitbild

Link zur Präsentation([Mission Statement JFKS](#))

Die Optionen wurden in dieser Telefonkonferenz vorgestellt und werden diese Woche als Umfrage an die Eltern verschickt. Auf der Grundlage der Rückmeldungen wird das Leitbild angepasst.

D. Simons - Handy-Richtlinie

Link zur Präsentation([Cell Phone Policy.pdf](#))

Die neue Handy-Richtlinie muss überdacht werden, da die Schüler während des Mittagessens und der Pausen zu viel telefonieren. Die Lehrer verbringen zu viel Zeit damit, die Benutzung von Handys zu kontrollieren.

F: Kann ich meinen Schüler während der Schulzeit erreichen?

A: Nein, das ist nicht der Punkt. Ihre Schülerin oder Ihr Schüler hat Schulpflicht, und wenn Sie sie oder ihn erreichen müssen, haben wir Sekretariate an den Telefonen, die Ihnen helfen können, Ihr Kind zu erreichen.

F: Wie können die Schüler der Klasse 11/12 auf WebUntis zugreifen, um Änderungen im Unterricht zu sehen? Können wir die Anzahl der größeren Bildschirme erhöhen, um sie auf dem Laufenden zu halten?

A: Ja, das wäre möglich.

F: Gibt es ein Szenario, in dem die Lehrer die Schüler bitten, ihre Telefone im Klassenzimmer zu benutzen?

A: Das war nie eine Frage der Richtlinie. Die Verwendung von Mobiltelefonen liegt im Ermessen der Lehrkräfte im Klassenzimmer.

F: Was ist mit der Benutzung von Handys in der Bibliothek? Mein Kind hat sich darüber beschwert, dass diese störend sein können.

A: Handys waren in der Bibliothek schon immer erlaubt - daran hat sich nichts geändert.

Länder wie Frankreich haben ein vollständiges Handy-Verbot eingeführt.

Wenn Sie spezielle Fragen oder Bedenken haben, senden Sie bitte eine E-Mail an parentcouncil@jfkberlin.org.

TOP 7 Im Blickpunkt: Haus Reil (M. Day)

Link zur Präsentation hier [Student Support Team - Parent Council Spotlight](#)

Die Care Corner nimmt noch immer Spenden an! Am dringendsten benötigt werden: (unparfümiertes oder blumiges) Deodorant, neue Unterwäsche und neue Socken.

F: Können wir noch mehr tun, um die amerikanischen Colleges und Universitäten zu erreichen?

A: Ja! Wir werden uns darum kümmern.

A: Vor vielen Monaten gab es an der JFKS College-Messen.

A: Sie können sich auch an Randel Kelly, unseren High School Counselor, wenden, der Ihnen die Frage beantworten kann, welche Schulen Besuche an der JFKS (oder in Berlin) machen. Viele Colleges bieten Online-Besuche an, an denen Schüler teilnehmen können, insbesondere seit der Pandemie. (randel.kelly@jfkberlin.org)

F: Wie können wir für die Care Corner spenden?

A: Bringen Sie Ihre Schülerin oder Ihren Schüler mit oder kommen Sie in mein Büro HR 104.

TOP 8 Berichte aus den Ausschüssen

Bei den Berichten der Ausschüsse haben wir einen "Leitfaden auf einen Blick" (Guide at a Glance) hinzugefügt, in dem für neue Elternvertreter und zum Nachlesen beschrieben wird, was die einzelnen Gremien tun.

G. Vogel - Schulkonferenz / SK:

Hat sich im Februar getroffen und wird sich nächste Woche treffen. SK ist an der Bildung einer Arbeitsgruppe zu Kohlenstoffemissionen interessiert. Wenn Sie interessiert sind, schreiben Sie an parentcouncil@jfkberlin.org und wir werden Ihre Nachricht weiterleiten.

Die der SK vorgelegte Version des Kinderschutzplans enthielt einige sprachliche und übersetzerische Unstimmigkeiten. Wir hoffen, dass wir auf der Sitzung nächste Woche die endgültige Fassung beschließen können.

Besorgnis über verbotene Verhaltensweisen in der Schule (keine Fotos von Kindern auf

persönlichen Geräten von Lehrern, aber einige Fotos werden auf Klassenfahrten gemacht).

Diskussion über das Buddy-System im Deutschunterricht der 7. Klasse. D3-Schüler werden mit fließend Deutsch sprechenden Schülern (D1 oder D2) gepaart und erhalten eine "Bucket List" mit Aktivitäten, die sie gemeinsam unternehmen können (mindestens 5 von 10, z.B. Kinobesuche, Fußballspiele, usw.). Die Aktivitäten werden auf dem Zeugnis als zusätzliche Aktivität vermerkt.

Probleme bei der Nutzung von Smartwatches in der ES - die Medienregelung der EMD wurde überarbeitet, um die HS-Regelung widerzuspiegeln. (Die Schüler dürfen während des Schultages keine Smartwatches benutzen)

Die HS EMD-Regeln werden nächste Woche besprochen.

K. Winkler- ED

Treffen am 12. März. In den nächsten 3 Wochen werden Vorstellungsgespräche für die deutsche Schulleitung und die stellvertretende Schulleitung der ES organisiert. Wir hoffen, dass die Stellen bis zum Herbst des Schuljahres 24-25 besetzt werden. Arbeitet an der Ausschreibung der Stelle eines amerikanischen Schulleiters für die HS.

Leichte Änderung der Zulassungspolitik - wichtig für deutsche Schüler, die sich für die 1. Klasse bewerben. Diese müssen keine Sprachzertifikate mehr im Voraus einreichen - sie werden auf ihre Eignung getestet.

Gespräche mit NEASC über die Akkreditierung. Sie hatten auch Vorschläge für ED. Die ED-Vision wurde erstellt, damit der Vorstand weiß, in welche Richtung wir uns bewegen werden (Notizen einfügen)

Das ED hat sich für das kommende Schuljahr 2024/25 die folgenden Ziele gesetzt:

- Vollständige Besetzung aller Schulleiter- und stellvertretenden Schulleiterstellen in der Grund- und Oberschule
- Unterstützung und Ausbau der Zweisprachigkeit und Bikulturalität an unserer Schule
- Aktualisierung der Rahmenvorgaben (spezieller JFKS-Rahmen) und Einleitung von Verfahren zur Aktualisierung unseres JFKS-Schulgesetz
- Erfüllung der von der NEASC gestellten Anforderungen an das ED - dazu gehören Punkte wie Erstellung einer ED-Vision, Festlegung von Zielen, Erstellung eines ED-Ethikkodex usw.

F: Wann wird die Stelle des Schulleiters der American HS besetzt sein?

A: Hoffentlich bis zum nächsten Herbst.

F: Wie lange gilt die Ausschreibung der Stelle des Schulleiters der ES?

A: Jeder kann sich bewerben, bis es einen offiziellen Vermerk in der Akte gibt (bis jemand etwas in die offiziellen Papiere schreibt, gemäß den deutschen Gesetzen)

F: Wie können wir helfen?

A: Bitte verweisen Sie auf gute Kandidaten an uns!

P. Kaiser / S. Reitz - Bezirkselfternausschuss BEA

Link zur Präsentation ■ [BEA_Sitzungen_240219_240318_Kurzprotokoll_JFKS.pdf](#)

Neben anderen Themen, die heute Abend angesprochen werden, wird auch über KI diskutiert. Ein Schulgesetz über KI ist vom Senat in Arbeit. Es wird interessant sein zu sehen, wie sich dies auf unsere Schule auswirkt.

R. Lenk, C. Casper, B. Bohmer- The Verein

Der neue Vorstand stellt sich vor..

In den nächsten 100 Tagen wird der Verein damit beschäftigt sein, ein Team zu bilden, sich mit der Verwaltung und den Lehrern zu treffen und kurz- und mittelfristige Projekte zu übernehmen - bitte haben Sie also etwas Geduld.

Die Prioritäten liegen in der Weiterführung der bisherigen, aber auch neuen Finanzierungen, in der engen Zusammenarbeit mit den Lehrern und in der Unterstützung der Werte des JFKS-Leitbildes und dem Bemühen, diese mit Leben zu erfüllen.

Zusammenarbeit ist wichtig - wir hören auf die Eltern, Lehrer, Schüler und die Verwaltung. Der Verein bemüht sich um mehr Transparenz, indem er die Beantragung von Mitteln so einfach wie möglich gestaltet.

Kommende Veranstaltungen sind ein Picknick am 21. Juni im Schönower Park und der Flohmarkt am Sonntag, 2. Juni.

L. Martinez - Bilingual

Email bilingualjfk@gmail.com

Gerechtigkeit, Gleichberechtigung, Vielfalt und Integration / JEDI

Erarbeitung einer neuen Politik, um auf alle Gleichstellungsprobleme auf dem Campus oder außerhalb des Campus (bei Exkursionen) zu reagieren Equity@jfkberlin.org

A. Albanese - Special Needs - Specialneedsjfkberlin@gmail.com

Mobility:

traffic@jfkberlin.org

P. JFKS Sports Club

president@sc-jfk-berlin.de

Link zur Präsentation [2024_04_09_SC_PCB_Collaboration.pptx](#)

A.Kesselhaut - Elternschaft

Selbsthilfegruppe und Ressourcenzentrum für Eltern - sollte in das Schülerbetreuungsteam und den Verein integriert werden. Genehmigung von Abschnitten in der ES- und HS-Bibliothek für

Wachstums- und Unterstützungsabschnitte. adamkesselhauer@gmail.com

<https://parentship2.wordpress.com/>

TOP 9 Verschiedenes und Bekanntmachungen

Ankündigung:

Freiwillige und Spieler für Little League Baseball Team ALLBB.de gesucht

Nächstes PC-Treffen:

Dienstag, 28. Mai (auf dem Campus in der Aula)

Sitzung um 20:58 Uhr beendet.
